



Universitas Riau
Fakultas Hukum
 Program Studi S1 Ilmu Hukum

Kode Dokumen
RPS-HKB35047

Rencana Pembelajaran Semester

MATA KULIAH (MK)	KODE	RUMPUN MK	BOBOT (sks)	SEMESTER	Tanggal Penyusunan
Hukum Anti Monopoli Persaingan Usaha	HKB35047	Perdata Bisnis	Teori : 2, Praktek : 0	5	31 Oktober 2021
OTORISASI/PENGESAHAN	Koordinator Pengembang RPS		Ketua Program Studi		
	Samariadi SH.,MH				
Capaian Pembelajaran	CPL Prodi yang dibebankan pada MK				
	S1	Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius			
	P1	Menguasai teori dan konsep dasar ilmu hukum			
	KU 1	Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya;			
	KK8	Mampu berkomunikasi dengan baik dalam menangani perkara hukum			
	CPMK				
	CPMK1	Mahasiswa mampu menjelaskan hukum antimonopoli dan Persaingan Usaha (S1,P1,KU 1,KK8)			
	CPMK2	Mahasiswa mampu menjelaskan hubungan hukum antimonopoli dan Persaingan Usaha (S1,P1,KU 1,KK8)			
	CPMK3	Mahasiswa mampu menjelaskan materi-materi yang berkenaan dengan relevansi hukum anti monopoli (S1,P1,KU 1,KK8)			
	Sub-CPMK				
	SUBCPMK1	Mahasiswa memahami kontrak perkuliahan dan mampu menjelaskan Hukum Antimonopoli dan Persaingan Usaha (CPMK1)			
	SUBCPMK2	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan relevansi hukum anti monopoli(masalah monopoli dan konglomerasi di Indonesia). (CPMK2)			
	SUBCPMK3	Mahasiswa mampu memahami hukum anti monopoli sebagai kebutuhan public policy (CPMK1)			
	SUBCPMK4	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan perbandingan hukum antimonopoli dari beberapa Negara. (CPMK3)			
	SUBCPMK5	Mahasiswa mampu memahami praktik bisnis curang dalam anti monopoli. (CPMK2)			

	SUBCPMK6	Mahasiswa mampu jelaskan pendekatan hukumpersaingan usaha. (CPMK2)
	SUBCPMK7	Mahasiswa mampu memahami perjanjian yangdilarang dalam anti monopoli. (CPMK3)
	SUBCPMK8	Mahasiswa mampu memahami Case Study perjanjian yangdilarang dalam anti monopoli. (CPMK3)
	SUBCPMK9	Mahasiswa mampu memahami kegiatanyang dilarang dalamanti monopoli. (CPMK3)
	SUBCPMK10	Mahasiswa mampu menjelaskan posisidominan yangdilarang dalam anti monopoli (CPMK3)
	SUBCPMK11	Mahasiswa mampu memahami pengecualianterhadap kegiatandan perjanjian yang bersifat monopoli. (CPMK3)
	SUBCPMK12	Mahasiswa mampu memahami Case Study dampakimplementasiUndang-undangAnti Monopoli. (CPMK3)
	SUBCPMK13	Mahasiswa mampu menjelaskan Case Study penegakan hukumanti monopoli. (CPMK3)
	SUBCPMK14	Mahasiswa mampu menjelaskan Case Study permasalahan yang berkaitan dengan hukum persainganusaha dalam Praktiknya di Indonesia (CPMK2)
Deskripsi MK	Pada mata kuliah ini mahasiswa belajar tentang Pada mata kuliah ini mahasiswa belajar tentang hukum antimonopoli dan persaingan usaha	
Bahan Kajian: Materi Pembelajaran	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengantar Hukum Persaingan Usaha dan Antimonopoli 2. Relevansi Hukum antimonopoli dan konglomerasi di Indonesia 3. hukumanti monopolisebagai kebutuhandan public policy 4. perbandinganhukum antimonopoli daribeberapa Negara. 5. praktikbisnis curang dalamanti monopoli. 6. pendekatan hukumpersaingan usaha. 7. perjanjian yangdilarang dalam anti monopoli. 8. Case Study perjanjian yangdilarang dalam anti monopoli. 9. kegiatanyang dilarang dalamanti monopoli. 10. posisidominan yangdilarang dalam anti monopoli 11. pengecualianterhadap kegiatandan perjanjian yang bersifat monopoli. 12. Case Study dampak implementasi Undang-undang Anti Monopoli. 13. Case Study penegakan hukumanti monopoli. 14. Case Study permasalahan yang berkaitan dengan hukum persainganusaha 	
Pustaka	<ol style="list-style-type: none"> 1. ref[1] : Johnny Ibrahim, Hukum Persaingan Usaha, Bayu Media, Malang, 2006. (utama) 2. ref[2] : Marnia Rani, Buku Ajar: Pengantar Hukum Bisnis, UMRAH Press, Tanjungpinang, 2015. (utama) 3. ref[3] : Munir Fuady, Pengantar Hukum Bisnis: Menata Bisnis Modern di Era Global, Citra Aditya Bakti, Bandung, 2012. (utama) 4. ref[4] : Mustafa Kamal Rokan, Hukum Persaingan Usaha (Teori dan Praktiknya di Indonesia), Rajawali Pers, Jakarta, 2010. (utama) 5. ref[5] : Rahmadi Usman, Hukum Persaingan Usaha di Indonesia, Sinar Grafika, Jakarta, 2013. (utama) 6. ref[6] : Suyud Margono, Hukum Anti Monopoli, Sinar Grafika, Jakarta, 2009. (utama) 	
Dosen Pengampu	Samariadi SH.,MH,	

Mata Kuliah Syarat							
Minggu ke-	Sub-CPMK (sbg kemampuan akhir yg diharapkan)	Penilaian (indikator)	Penilaian (kriteria dan bentuk)	Bentuk & Metode Pembelajaran, Penugasan Mahasiswa [Estimasi Waktu]		Materi Pembelajaran [Pustaka]	Bobot Penilaian (%)
				Luring	Daring		
1	SUBCPMK1. Mahasiswa memahami kontrak perkuliahan dan mampu menjelaskan Hukum Antimonopoli dan Persaingan Usaha	Ketepatan menjelaskan hakikat Hukum Antimonopoli dan Persaingan Usaha	tes	Kuliah dan Diskusi Kelompok <i>Ceramah</i>	Google Classroom dan Youtube	Pengantar Hukum Persaingan Usaha dan Antimonopoli; [1,2,]	1
2	SUBCPMK2. Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan relevansi hukum anti monopoli(masalah monopoli dan konglomerasi di Indonesia).	Ketepatan dalam menjelaskan hubungan relevansi hukum antimonopoli dan konglomerasi di Indonesia	tes	Kuliah dan Diskusi Kelompok <i>Ceramah</i>	Google Classroom dan Youtube	Relevansi Hukum antimonopoli dan konglomerasi di Indonesia; [3,4,]	1
3	SUBCPMK3. Mahasiswa mampu memahami hukum anti monopolisebagai kebutuhandan public policy	Ketepatan menjelaskan hukum anti Monopoli sebagai kebutuhan dan public policy	tes	Kuliah dan Diskusi kelompok <i>Ceramah</i>	Google Classroom dan Youtube	hukum anti monopolisebagai kebutuhandan public policy; [4,6,]	1
4	SUBCPMK4. Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan perbandingan hukum antimonopoli dari beberapa Negara.	Ketepatan dalam menjelaskan perbandingan hukum antimonopoli dari beberapa negara	quiz	Membuat Ringkasan <i>Ceramah</i>	Google Classroom dan Youtube	perbandingan hukum antimonopoli dari beberapa Negara.; [4,5,]	1

5	SUBCPMK5. Mahasiswa mampu memahami praktikbisnis curang dalamanti monopoli.	Ketepatan dalam menjelaskan praktik bisnis curang dalam antimonopoli	Quiz	kuliah dan diskusi kelompok <i>Ceramah</i>	Google Classroom dan Youtube	praktikbisnis curang dalamanti monopoli.; [2,3,4,]	1
6	SUBCPMK6. Mahasiswa mampu jelaskan pendekatan hukumpersaingan usaha.	Ketepatan dalam menjelaskan pendekatan hukum persaingan usaha	Tes	Kuliah dan diskusi kelompok <i>Ceramah</i>	Google Classroom dan Youtube	pendekatan hukumpersaingan usaha.; [2,4,]	1
7	SUBCPMK7. Mahasiswa mampu memahami perjanjian yangdilarang dalam anti monopoli.	Ketepatan dalam menjelaskan perjanjian yang dilarang dalam antimonopoli	tes	kuliah dan diskusi kelompok <i>Ceramah</i>	Google Classroom dan Youtube	perjanjian yangdilarang dalam anti monopoli.; [3,4,5,]	1
8	UTS / Evaluasi Tengah Semester: melakukan validasi hasil penilaian, evaluasi dan perbaikan proses pembelajaran berikutnya						
9	SUBCPMK8. Mahasiswa mampu memahami Case Study perjanjian yangdilarang dalam anti monopoli.	Ketepatan dalam menjelaskan indikator case study perjanjian yang dilarang dalam antimonopoli	quiz	Diskusi kelompok dan Presentasi <i>Case-based method</i>	Google Classroom dan Youtube	Case Study perjanjian yangdilarang dalam anti monopoli.; [1,4,5,]	1
10	SUBCPMK9. Mahasiswa mampu memahami kegiatanyang dilarang dalamanti monopoli.	Ketepatan dalam menjelaskan kegiatan yang dilarang dalam antimonopoli	tes	kuliah dan diskusi kelompok <i>Ceramah</i>	Google Classroom dan Youtube	kegiatanyang dilarang dalamanti monopoli.; [1,3,]	1
11	SUBCPMK10. Mahasiswa mampu menjelaskan posisidominan yangdilarang dalam anti monopoli	Ketepatan dalam menjelaskan posisi dominan yang dilarang dalam antimonopoli	tes	kuliah dan diskusi kelompok <i>Ceramah</i>	Google Classroom dan Youtube	posisidominan yangdilarang dalam anti monopoli; [2,4,6,]	1

12	SUBCPMK11. Mahasiswa mampu memahami pengecualian terhadap kegiatan dan perjanjian yang bersifat monopoli.	Ketepatan dalam menjelaskan Pengecualian terhadap kegiatan dan perjanjian yang bersifat monopoli	tes	kuliah dan diskusi kelompok <i>Ceramah</i>	Google Classroom dan Youtube	pengecualian terhadap kegiatan dan perjanjian yang bersifat monopoli.; [1,2,]	1
13	SUBCPMK12. Mahasiswa mampu memahami Case Study dampak implementasi Undang-undang Anti Monopoli.	Ketepatan dalam menjelaskan case study dampak implementasi Undang-Undang anti Monopoli di Indonesia	quiz	Diskusi Kelompok dan Presentasi <i>Case-based method</i>	Google Classroom dan Youtube	Case Study dampak implementasi Undang-undang Anti Monopoli.; [1,3,]	1
14	SUBCPMK13. Mahasiswa mampu menjelaskan Case Study penegakan hukum anti monopoli.	Ketepatan dalam menjelaskan case study penegakan hukum anti monopoli	quiz	Diskusi kelompok dan Presentasi <i>Case-based method</i>	Google Classroom dan Youtube	Case Study penegakan hukum anti monopoli.; [3,4,5,]	1
15	SUBCPMK14. Mahasiswa mampu menjelaskan Case Study permasalahan yang berkaitan dengan hukum persaingan usaha dalam Praktiknya di Indonesia	Ketepatan dalam menjelaskan Case Study permasalahan yang berkaitan dengan hukum persaingan usaha di Indonesia	Quiz	Diskusi kelompok dan Presentasi <i>Case-based method</i>	Google Classroom dan Youtube	Case Study permasalahan yang berkaitan dengan hukum persaingan usaha; [1,4,5,]	1
16	UAS / Evaluasi Akhir Semester: melakukan validasi penilaian akhir dan menentukan kelulusan mahasiswa						